

#### 142,292 dominicanos logran independencia económica #Supérate



El presidente Luis Abinader informó este lunes que los programas sociales del Gobierno, ejecutados por el programa gubernamental de protección social Supérate, han logrado que **142,292 dominicanas y dominicanos logren la independencia económica**, con la generación de ingresos a través de micro, pequeñas y medianas empresas.

Del mismo modo, durante LA Semanal con la Prensa, el primer mandatario explicó que un **1,496,618 familias** reciben el Bono Aliméntate, el cual pasó de 825 a 1,650 pesos mensuales.

Asimismo, 1,340,672 hogares reciben el Bonogás Hogar, con un aumento de 228 a 470 pesos mensuales. Refirió, además, que más de 500,000 familias de escasos recursos recibe Bonoluz, que pasó de 692 a 1,450 pesos mensuales.

El presidente Abinader también habló del Fondo Discapacidad Supérate, el cual se destina actualmente a 5,359 beneficiarios, quienes reciben un subsidio mensual de 6,000 pesos mensuales.

Asimismo, el presidente, junto a la directora general de Supérate, Gloria Reyes, informaron que con el Sistema de Naciones Unidas, se dio inicio a un plan piloto del programa Comunidades de Cuidado, en Azua y Santo Domingo Este, y posteriormente se construyó, de manera gradual, el Sistema Nacional de Cuidados, en todo el país, que cuenta con más de 1,000 personas capacitadas para brindar las atenciones necesarias y que reciben remuneración económica de 21,500 pesos mensuales, seguro de salud y riesgos laborales.

#### MasterClass orienta sobre salud mental a cuidadoras #JuventudSupérate

El componente Juventud de Supérate realizó dos masterclass, en los cuales 46 cuidadoras de adultos mayores del programa Comunidades de Cuidado, de Azua y Santo Domingo Este participaron en conversaciones sobre salud mental, inteligencia emocional, Burnout o síndrome de desgaste profesional.

Las charlas sobre cuidados de salud mental fueron impartidas por la psicóloga Johanna De los Santos.



Otro de los temas tratados durante la masterclass de Juventud Supérate, a las cuidadoras, fue el de educación financiera, por Soraida Peña, representante del banco de Reservas de República Dominicana

Las participantes compartieron algunas de sus experiencias como cuidadoras y resaltaron la importancia de estar mentalmente plena y sana para realizar esta labor. Además, señalaron lo importante que fue para ellas aprender la forma correcta de administrar sus ingresos.

## Supérate y ayuntamiento de Palmarejo Villa Linda capacitarán moradores #AlianzaSupérate

El programa gubernamental de protección social Supérate y el ayuntamiento del distrito municipal Palmarejo Villa Linda, del municipio Los Alcarrizos, firmaron una alianza que implementará las jornadas de capacitaciones, talleres de formación a los y las moradoras de la zona, especialmente a la población en edad productiva, con el fin de dotar de las herramientas necesarias que les permita promover y fortalecer proyectos de emprendimientos.

Con este acuerdo, rubricado por Gloria Reyes y el alcalde de Palmarejo Villa Linda, José López, Supérate se compromete a implementar acciones formativas técnico-vocacionales, coordinadas a través de la dirección de Capacitación y Desarrollo Familiar, así como, charlas, talleres y sensibilizaciones a través de los proyectos

Familias en Paz, Niñez y Adolescencia, Juventud, Adultos Mayores y Prevención en Salud.

La directora general de Supérate adelantó que para diciembre próximo estiman presentar un informe detallado con los logros y progresos alcanzados, tras la implementación de este acuerdo.

En tanto, López dijo que el convenio fomentará un cambio significativo para el desarrollo y avance del sector, el cual está en vías de crecimiento.

"Este es el primer acuerdo que realizamos y qué bueno que sea con una institución amiga y hermana, porque yo sé, que pronto vamos a tener buenos resultados", agregó.







# BID promueve componentes a desarrollar en Cuidados #CuidadoSupérate



Con la finalidad de finalidad apoyar a la Dirección de Cuidados del Programa Supérate y el Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (Conape) y otras instituciones aliadas, **el Banco Interamerica-no de Desarrollo (BID)** contrató los servicios de una consultoría especializada para, en conjunto, trabajar en el diseño de paquetes de servicios de cuidado domiciliario para adultos mayores en situación de dependencia.

Las consultoras Maité Pavón Giner y Marianela Låndau, del Consorcio de Salud y Social de Cataluña (CSC Consultoria i Gestio), indicaron, como otro de los objetivos de este acompañamiento, el apoyo a la Dirección de Cuidados del Programa Supérate y a Conape en la definición del modelo de cuidados domiciliarios, así como en la gestión y organización de la prestación terciarizada de estos servicios, como parte del piloto de comunidades de cuidado.

Asimismo, resaltaron seis componentes a desarrollar, tales como la revisión de criterios e identificación, diseño del modelo de cuidado, diseño del modelo de gestión, modelo de contrato del prestador de servicios, desarrollo del modelo de gobernanza y revisión y ajuste del modelo de atención.

La misión presentó el resultado de sus labores el viernes 6 de septiembre, durante una reunión en las oficinas del BID en Santo Domingo, en la que participaron la directora general de Supérate, Gloria Reyes, el director ejecutivo de Conape, José García Ramírez, entre otros funcionarios de ambas instituciones estatales.

La directora general de Supérate externó su agradecimiento al BID por el apoyo continuo para el desarrollo del Sistema Nacional de Cuidados en República Dominicana.

## CSGS imparte taller en gestión administrativa en negocios de comida #CSGSSupérate



El Centro de Superación Gastronómica de Supérate (CSGS) inició a principios de septiembre el curso "Gestión administrativa y comercial en negocios de comida, con la colaboración del experto en Turismo y Gastronomía, José María Vallejo, quien actualmente se desempeña como profesor en la Escuela de

Turismo y Gastronomía de Toledo, España.

Elila Valdez, directora del CSGS, informó que en la primera etapa del proyecto serán capacitadas 50 personas y el curso tendrá una duración de nueve semanas.

"Es un programa innovador que busca fortalecer las capacidades de los profesionales en el área de la gastronomía. El curso está diseñado para proporcionar a los participantes conocimientos avanzados y habilidades prácticas que les permitirán destacarse en la industria gastronómica, tanto a nivel local como internacional", afirmó Valdez.

El curso de capacitación tendrá una duración de nueve semanas bajo la modalidad híbrida (presencial y virtual). En la parte presencial, el chef Martín Omar, quien ha sido el enlace para el desarrollo del proyecto, estará dando soporte a los y las estudiantes.